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上月28日，国际奥委会第六届峰会在瑞
士洛桑举行，代表们对当前电子竞技产业的
快速发展进行了讨论，最终同意将其视为一
项“运动”。国际奥委会在声明中表示：“具有
竞技性的电子游戏项目，可以被认为是一种
体育运动。目前电竞选手为比赛付出的准
备、日常训练的强度等等，都可以与传统体育
运动员相媲美。”而且，国际奥委会已就电子
竞技进入2024年巴黎奥运会展开可行性探
讨。

在此之前，亚洲奥林匹克理事会已于今
年4月正式宣布将电子竞技列为比赛项目，首
次比赛将在2022年杭州亚运会举行。而早
在2003年，国家体育总局就批准了将电子竞
技列为我国正式体育竞赛项目。

此外，随着年轻人的兴趣爱好迁移，传统
体育与电竞联手已成为一种趋势，比如：欧洲
已有十几家足球俱乐部成立或收购FIFA、
LOL等电竞战队，美国NBA也计划在2018
年推出2K电竞联盟。

举办大赛，布局产业，筹建协会

我市电子竞技运动
风云渐起

近期我市电竞活动不断，TRE电竞新锐争霸赛全国总决赛在北仑举行、
省内首家电竞商业综合体杰杰1995电竞乐园开园、2017JPL手游电子竞技
精英联赛启动……昨天，EWG国际总决赛暨王者荣耀邀请赛在甬开战，6支
参赛女子职业战队比拼《王者荣耀》和《英雄联盟》。宁波的电子竞技运动可
谓风生水起。“现在电竞已经是亚运会项目，国际奥委会也承认电竞是一项运
动，以后会有更好的发展。”赛事女主播“蜜糖”对记者说。

我市电竞平台迅速增加
民营企业转型投身体育产业

迎着这波浪潮，宁波各界也开始发力“抢滩”——
位于镇海的杰杰1995电竞乐园本月18日正式开

园，拥有2000多平方米的比赛场地、1500多平方米电
竞综合体验馆，可承接电竞赛事、游戏直播、选手培训，
是一家由民间资本投资建设的电子竞技运动产业平
台。对此，宁波市体育局局长张霓表示：“这是在健康
中国战略指引下，社会力量办体育的一次有益尝试；也
是宁波在经济转型升级过程中，由传统制造业企业‘脱
胎换骨’打造体育类产业经济实体的一个范本。作为
体育产业，电子竞技走在互联网科技的前沿，具有产业
链长、从业人员多、消费黏合度高、带动力强等特点，每
年创造数百亿元的产值，并正在以20%以上的速度快
速增长。”

昨天开始的EWG比赛，则是一个专为女子电竞选
手搭建的赛事平台——E-sports Woman＇s Game
（EWG女子电竞运动会）。该项赛事由宁波一家公司
发起，是目前亚洲规模最大的专业性女子电竞赛事。

“从2015年以来，国内女子职业战队增加到了200多
支，发展非常迅速。选手们除了比赛成绩之外，还可以
发展自己的‘粉丝经济’……”负责赛事推广的闫丽丽
说。

此外，由市体育总会指导的宁波市电子竞技运动
协会也已开始筹建。 记者 戴斌

这是博人眼球的新兴职业 选手说“我们有系统的训练”

“我读书时学的是电气工程专业，现在做
的电子竞技工作和当初的专业只有个‘电’字
搭边。”昨天与“蜜糖”合作解说赛事的“小风”
笑称。他是宁波博地控股战队的一员，全职
选手。“现在宁波大约有十二三支职业队伍。”
他随后还透露了电竞职业选手背后的一些故
事，“我们都有系统的训练，队伍几点起床、几
点熄灯都有规定。不是说每个人打得多了队
伍就会水平高，团队不同角色间的配合很重
要，心理素质的培养也很重要。一般每个战队
的成员都有底薪，目前国内选手月薪通常是五

六千元吧，然后就要靠比赛成绩去拿奖金。”
去年8月，来自中国的WINGS战队在第

六届国际DOTA2邀请赛总决赛中战胜美国
DC战队，斩获该项赛事的“世界冠军”头衔，
同时获得高达900万美金的奖金，一时成为
焦点新闻。

当然绝大多数选手不可能拿到那么高的
奖金。女将“蜜糖”在成都上学时入行，至今
已奋战6年，她说：“要冲到一线选手非常难，
我现在慢慢转向幕后工作如比赛解说之类，
最关键的是我非常喜欢这项运动……”

国际奥委会承认电竞运动 已在讨论电竞入奥可行性

电竞比赛现场。


